



„Ludwig von Steinhaus und seine Brüder“ hieß der gut besuchte Vortrag, den der Historiker und Heimatforscher Richard Stratmann am 28.03.2017 im Saal des B1 hielt.

Herr Stratmann referierte über die Entstehung von Steinhausen, seiner Grenzstreitigkeiten zum Stift Geseke sowie über das Leben und den Lebenswandel der Brüder von Steinhaus. Vor allem Ludwig hat es im Kloster Wedinghausen / Arnsberg zu einem berühmten Schreiber gebracht. Den Indizien zufolge kann er als Schreiber der berühmten Thiderikessage (Nibelungenuntergang) benannt werden. Bemerkenswert sind Ludwigs zweibändige Handschriften des Alten Testaments, die sich im Staatsarchiv Darmstadt befinden. Als Ludwig aus dem Almungaland gibt sich der Schreiber der Thiderikessage zu erkennen, der die Niflungen nicht in Worms aufbrechen lässt, sondern im westfälischen Vernite, das die Sprachwissenschaftlerin Prof. Roswita Wisniewski mit Verne identifiziert. Ludwig schreibt eine Ortschronik seiner ehemaligen Heimat Thiderikeshusen.

Gregor Stratmann, März 2017